

HISTORIA DE LA PSIQUIATRÍA

EGIPTO

(c. 2850 a.C.), el primer médico egipcio conocido, se practicaba el sueño de incubación.

- Papiro de Ebers (XVI aC)
- Edward Smith: "localización de las funciones mentales"
- Describieron el trastorno emocional "histeria" por los griegos: una malposición del útero

(460-370 a.C.)

sostuvo que las enfermedades se producían por un desajuste de los 4 humores esenciales: bilis negra, bilis amarilla, flema y sangre

HIPÓCRATES: Sitúa en el cerebro la capacidad para pensar, sentir o soñar.

(384-322 a.C.) ARISTÓTELES

Continuó con las concepciones hipocráticas acerca de las perturbaciones de la bilis.

CELSEO (25 a.C. - 50 d.C.)

Utiliza el término "insania" para describir las enfermedades mentales, y utiliza la musicoterapia como tratamiento de la locura.

siglo VI a.C.

EDAD GREGORROMANA
Primeros en estudiar enfermedades mentales "científico" separando el estudio de la mente-religión
Leyes universales, conexión entre cada parte y el todo, la causa y el efecto. Emplearon 3 tratamientos: inducción del sueño, interpretación de los sueños y el diálogo con el paciente.

(427-347 a.C.)

Consideró que los trastornos mentales eran en parte orgánicos, éticos y divinos, clasificando la locura en 4 tipos: profética, ritual, poética y erótica

EDAD GREGORROMANA HERÓFILO (325 a.C.)

Describió la estructura encefálica. Estudió los órganos de los sentidos y señaló que la acción pensante se asienta en el cerebro.

DIOSCÓRIDES (40-90 d.C.)

Comenta numerosas propiedades terapéuticas de las plantas.

- Para la epilepsia, ofrece 45 remedios distintos

HISTORIA DE LA PSIQUIATRÍA

GALENO (130-200)

EDAD GREGORROMANA Localizó el alma racional en el cerebro. postula que las lesiones encefálicas de un lado corresponden con alteraciones en las extremidades del lado opuesto. Equilibrio entre la sangre y una serie de humores conocidos como bilis amarilla, bilis negra y flema.

El Renacimiento

(1492-1540), considerado como el padre de la Psiquiatría moderna y primer Psiquiatra.

Paracelso (1493-1541),

médico y alquimista Suizo, innovador y controvertido, escribió un pequeño libro titulado "Sobre las enfermedades que privan de la razón"

Vesalio (1514 - 1564)

autor del célebre texto anatómico "De humani corporis fabrica", la cual fue una obra cumbre de la anatomía.

BARROCO (1600-1740)

- En este período, tienen lugar grandes avances en múltiples áreas de la medicina (Anatomía, Fisiología, Histología, etc.), sin embargo la Psiquiatría no presentó grandes cambios.
- Los pacientes psicóticos permanecían recluidos en asilos, pues se les consideraba una especie de "alienados".

René Descartes (1596 - 1650)

"Traité des passions de l'âme" (1.649) localiza el alma en la glándula pineal, estableciendo un nexo, entre un concepto inmaterial con una estructura anatómica material. Su obra filosófica supuso un punto de inflexión en la historia del pensamiento.

George Ernst Stahl (1659 - 1734)

que dividió las enfermedades psiquiátricas en dos grandes grupos:

Simpáticas: En las que se encontraba afectación de algún órgano)
Patéticas En las que no se hallaba patología orgánica).

LA ILUSTRACIÓN (1740-1800)

Los enfermos mentales ya no eran quemados en la hoguera, pero su suerte tampoco mejoró durante la ilustración. • Unos eran internados en los hospitales, mientras que otros vagaban solitarios, siendo objeto de desprecios, burlas y maltratos. En 1656, un edicto en Francia estableció asilos para insanos. En estos centros se encerraban enfermos mentales junto con indigentes, huérfanos, prostitutas, homosexuales, ancianos y enfermos crónicos